



Hermandad Carmelita de las Maravillas de  
María y Cofradía de Nazarenos de Ntro. Pa-  
dre Jesús de la Paz y Ntra. Sra. del Carmen  
en sus Misterios Dolorosos

Real Parroquia de Omnium Sanctorum  
Sevilla

MEMORIA DE ACTIVIDADES  
EJERCICIO 2023

*De las actividades realizadas por la Hermandad Carmelita de las Maravillas de María y Cofradía de Nazarenos de Ntro. Padre Jesús de la Paz y Ntra. Sra. Del Carmen en Sus Misterios Dolorosos durante el ejercicio 2023 y que, en virtud de nuestras Sagradas Reglas, Título V, capítulo II, Regla LXX, la Junta de Gobierno somete a Cabildo General de Hermanos.*

## **INTRODUCCIÓN**

La HERMANDAD CARMELITA DE LAS MARAVILLAS DE MARÍA Y COFRADÍA DE NAZARENOS DE NUESTRO PADRE JESÚS DE LA PAZ Y NUESTRA SEÑORA DEL CARMEN EN SUS MISTERIOS DOLOROSOS es una Asociación Pública de fieles, integrado como Entidad religiosa en la Iglesia católica, inscrita con el número 022456 en el registro de entidades religiosas, y acogidos a la Ley 49/2002 de régimen fiscal de las entidades sin fines lucrativos.

El día 22 de Junio de 1995, y por Decreto del Excmo. Sr. Arzobispo de Sevilla, Fray Carlos Amigo Vallejo, se aprobaron las Reglas de esta Hermandad, según expediente de la Archidiócesis de Sevilla nº 1859/10, donde se contienen el objeto y fines primordiales de la actividad de la corporación.

Los fines de la actividad de esta Hermandad son promover el culto público, honrando a Nuestro Señor Jesucristo y a la Santísima Virgen María, de conformidad con las Normas del Derecho Universal de la Iglesia, así como el ejercicio de la caridad, el apostolado, y la solidaridad con los que sufren. Además, promovemos la vida cristiana entre nuestros hermanos, el fomento de la catequesis y la evangelización como miembros de la Iglesia.

En este cierre de ejercicio, se cumplió el primer año de la Junta de Gobierno encabezada por nuestro Hermano Mayor, D. José María Ferrero Dorado.

Hemos participado en todas las sesiones de Formación que se han convocado en nuestra Parroquia, organizadas por el Consejo de Pastoral, las correspondientes al VII curso de Formación del Consejo General de HH. Y CC. para las Hermandades del Casco Antiguo (B), y otras organizadas por la Archidiócesis.

En cuanto al resto de actividades, se ha desarrollado un intenso programa de Acción Social, con las Campañas de Navidad, ayuda a Conventos, recogida de alimentos, financiación y colaboración con la Fundación del Economato del Casco Antiguo, participación en cuestaciones de Asociaciones de Ayuda Social y diversas acciones concretas de ayuda a particulares.

Hemos experimentado un crecimiento notable en número de hermanos y el balance económico ha sido muy satisfactorio en cuanto a la gestión de ingresos y gastos. Igualmente se han podido acometer otros relacionados con el ajuar de nuestras Imágenes Titulares, así como diversos elementos que permitan una mejora en los montajes de Cultos para los próximos ejercicios.

Rogamos a Nuestros Titulares nos ayuden en el próximo año a cerrar un ciclo de intenso trabajo y que ello se plasme en la culminación de nuestro ambicioso proyecto para este mandato.

## CULTOS

Comenzaron los Cultos de este año en los días 31 de enero a 4 de febrero de 2022, en que celebramos Solemne Quinario en honor a Nuestro Padre Jesús de la Paz Quinario, presidiendo la Sagrada el M.I. Sr. D. Antero Pascual Rodríguez.

El domingo 5 de febrero de 2023, a las 13:00 horas, tuvo lugar la Función Principal de Instituto con Solemne Celebración Eucarística, presidiendo la Cátedra Rvdo. Padre D. Pedro Juan Álvarez Barrera, Párroco de la Real Parroquia Omnium Sanctorum y Director Espiritual de la Hermandad. Al finalizar la Homilía, se efectuó Pública y Solemne Protestación de la Fe Católica, Voto y Juramento de defender los Dogmas y Misterios de Nuestra Religión, así como la promesa de defender y cumplir las Santas Reglas, comenzando por el Hermano Mayor, Junta de Gobierno y posteriormente los Hermanos que estaban presentes.

Los días 11 y 12 de marzo se celebró el Solemne Besapié a Nuestro Padre Jesús de la Paz. El sábado 18 de marzo, asistimos al Vía Crucis de la Real Parroquia de Omnium Sanctorum. Los días 25 y 26 de marzo se celebró el Solemne Besamanos a Nuestra Señora del Carmen en sus Misterios Dolorosos.

El Viernes 31 de marzo, denominado de Dolores, se celebró Misa Preparatoria para la Estación de Penitencia tal y como disponen nuestras Reglas.

El Domingo de Ramos 2 de abril organizamos la Misa de Palmas en la Iglesia Parroquial de Omnium Sanctorum.

El miércoles 5 de abril realizamos Estación de Penitencia a la Santa Iglesia Catedral.

Los días 6, 7 y 8 de abril Triduo Pascual en la Iglesia Parroquial Omnium Sanctorum.

El día 16 de julio, con motivo de la festividad litúrgica de Nuestra Sagrada Titular se celebró Santa Misa, presidida por nuestro Director Espiritual Rvdo. Padre D. Pedro Juan Álvarez Barrera a las 21 horas.

A la finalización se entregó Diploma a los Hermanos que hacían 25 años como miembros de nuestra corporación.

El día 10 de septiembre celebramos Solemne Función de Gloria en Honor de Nuestra Titular Letífica, Maravillas de María, presidiendo la Sagrada Cátedra el Rvdo. Padre D. Pedro Juan Álvarez Barrera párroco de Omnium Sanctorum y Director Espiritual de Nuestra Hermandad.

El 17 de noviembre asistimos corporativamente a la Misa Conmemorativa del VII Aniversario del hermanamiento con la Archicofradía del Carmen del Santo Angel que este año tuvo lugar en la Iglesia Conventual del Santo Ángel de la Guarda.

Cerramos el ejercicio celebrando el Triduo Solemne en honor de Ntra. Sra. del Carmen en sus Misterios Dolorosos los días 24, 25 y 26 de noviembre presidiendo la Sagrada, Fray José Manuel Granados Rivera, O. Carm. y el domingo día 27 de noviembre se celebró la Función Solemne en honor de nuestra Amantísima Titular Nuestra Señora del Carmen en sus Misterios Dolorosos, ocupando la Sagrada Cátedra el Rvdo. Padre D. Pedro Juan Álvarez Barrera, Párroco de la Real Parroquia Omnium Sanctorum y Director Espiritual de la Hermandad.

Durante todo el Curso se han celebrado Misas de Hermandad los últimos miércoles de cada mes, salvo las excepciones obligadas por necesidades de la Parroquia. Así mismo, se prepararon las Misas dominicales Parroquiales que nos corresponden.

## **ESTACIÓN DE PENITENCIA**

### **Organización Previa**

La preparación de la cofradía para este año 2023, se ha visto marcada por la decisión del Consejo de Hermandades y Cofradías de reorganizar el orden de paso y horarios de todos los días de la Semana Santa, con especial incidencia en nuestro día dados los problemas padecidos en los últimos años, sobre todo con la acumulación de retrasos importantes en la carrera oficial. En este sentido la Hermandad ha estado representada en distintas reuniones de Hermanos Mayores y Diputados Mayores, dándose además la circunstancia de que las primeras reuniones se celebraron en fechas en las que se estaba produciendo el proceso electoral y toma de posesión de nuestra nueva Junta. Desde el Consejo se invitó a las hermandades a participar en la nueva ordenación del día, aportando propuestas que posteriormente fueron debatidas, destacando que nuestra hermandad participó de manera activa aportando numerosas propuestas, siguiendo los criterios marcados por el Consejo.

Finalmente, se acordó por el Consejo un nuevo orden, en el cual manteníamos el primer puesto en la nómina del día, realizado la vuelta por Sales y Ferré, para acceder a Santa Angela, pasando por la Parroquia de San Pedro justo antes de la salida procesional de la Hermandad del Cristo de Burgos.

El equipo de gobierno de la cofradía entendió que ese recorrido de vuelta implicaba un esfuerzo enorme para el cuerpo de nazarenos y costaleros por el alto ritmo que sería necesario para cumplir los horarios, y que cualquier mínimo contratiempo haría inviable el objetivo. Por lo que se valoraron alternativas, llegando a poner encima de la mesa un cambio sobre el recorrido aprobado, que contó con el apoyo del Consejo y cristalizó en un nuevo recorrido que sería aprobado posteriormente por el cabildo de Oficiales.

### **Acuerdos del Cabildo de oficiales**

El Cabildo de oficiales acordó en su momento la ratificación en su cargo del equipo de capataces compuestos por los hermanos Miguel, Manuel y Alberto Gallego Rodríguez, así como de las formaciones musicales con vínculo contractual que habrían de acompañar a nuestros Amantísimos Titulares en la tarde del Miércoles Santo, Agrupación Musical Ntro. Padre Jesús de la Pasión (Linares) y Banda de Música La Soledad (Cantillana). Más adelante, se acordó el nombramiento de los fiscales de Cruz, Francisco José Velasco Infante, Fiscal del Paso del Señor, Manuel Luis Pazos Casado y Paso de Virgen, Antonio Oliva Martínez, así como de todo el cuerpo de diputados y auxiliares de la Cofradía según exigen nuestras Reglas y entre los que resultaron novedad los diputados Víctor Manuel Ruiz Caricol, María de Campos Cepeda, Juan Fernández Giraldo, Ana Avila Romero, María Beltrán Bermejo, y David Torres Ruiz, y entre el personal auxiliar, Ignacio Oliva López incorporándose como integrante del servicio médico dos médicos auxiliares más.

Además se aprobó el nuevo itinerario con las siguientes novedades respecto al año

pasado: En su recorrido de vuelta, la Cofradía tomará desde calle Francos por Chapineros, Alvarez Quintero, Entrecárceles, Plaza del Salvador, Córdoba, Lineros, Puente y Pellón, Plaza de la Encarnación (lado oeste), Alcázares, Santa Angela de la Cruz, San Juan de la Palma, Feria , Guadiana, Peris Mencheta y entrada.

### **Capataces y costaleros**

A finales del mes de noviembre de 2022, se mantuvo una primera reunión con el equipo de capataces al objeto de atender sus inquietudes y establecer el calendario de “igualás” y ensayos de las cuadrillas de costaleros de ambos pasos. Se fijó el siguiente calendario:

- Igualás: ambos pasos, el domingo 15 de enero de 2023.
- Ensayos: Paso del Señor, 8 y 22 de febrero. Paso de Virgen, 15 de febrero, 1 de marzo de 2023.
- Armá: domingo 19 de marzo de 2023.
- Retranqueo: miércoles 29 de marzo de 2023.
- Desarmá: jueves 13 de abril de 2023.

La igualá se celebró como es habitual en el patio del Colegio SAFA, al que cabe agradecer la colaboración prestada un año más. En cuanto a los ensayos, para el primero se programó una prueba real en la calle Córdoba para verificar la posibilidad de transitar por la misma el miércoles Santo, pero se tuvo que suspender por lluvia. Dicha prueba se realizó con éxito el miércoles 13 de febrero y finalmente por iniciativa de los capataces se realizó un tercer ensayo del paso de Misterio el 8 de Marzo.

En esta ocasión, se han producido un número pequeño de bajas en las cuadrillas, con escaso número de vacantes en el paso del Señor y ninguna en el paso de Virgen, lo que implica que con el paso de los años ganas estabilidad en sus componentes, vacantes que en cualquier caso se cubrieron sin dificultad el día de la igualá y en los de ensayos en aquellos otros casos que fueron sobrevenidas por razones de enfermedad o de trabajo. Todos los ensayos programados para la cuadrilla del paso del Señor y la cuadrilla del paso de Virgen se pudieron celebrar con normalidad, salvo el ya reseñado primer ensayo del Cristo suspendido por lluvia.

La mudá de los pasos se realizó este año al igual que el pasado de manera coordinada con la Hermandad de Los Javieres, con el objetivo de que cada una de las Hermandades tuviera un intervalo horario para llevarla a cabo con el decoro debido. El paso de Virgen se mudó con varales y techo del palio montados.

La desarmá, una vez pasada la Semana Santa, se realizó sin incidencias en la fecha programada, volviendo en este caso al almacén el paso de la Virgen con varales y techo de palio.

Este año la Delegación de Movilidad del Ayuntamiento de Sevilla nos comunicó que las placas de vado tenían una función exclusivamente disuasoria, sin que se pudiese sancionar a los vehículos estacionados por lo que en ningún caso acudiría la grúa municipal a retirar vehículos que estuviesen estacionados en la puerta del almacén.

## Reparto de Papeletas de Sitio

En coordinación con la Secretaría y Mayordomía se han mantenido las mejoras en el sistema de reparto de papeletas de sitio así como el de reservas de varas e insignias. Así, desde principio del mes de febrero y hasta el 9 de marzo de 2023, fue posible a través de la página web tanto reservar la papeleta de sitio como solicitar insignia o vara (en este caso, hasta el 28 de febrero) mediante la cumplimentación de sendos formularios online. La iniciativa vuelve a resultar exitosa pues la totalidad de las solicitudes de insignias y varas se han tramitado a través del formulario web y por encima del 70% de las papeletas de sitio se han podido expedir con anterioridad al reparto con el correspondiente ahorro de tiempo en la espera para el hermano.

HERMANO DE HÁBITO	2015	2016	2017	2018	2019	2022	<b>2023</b>
CIRIOS ADULTOS	154	185	200	220	258	305	<b>341</b>
CIRIOS NIÑOS	141	144	156	150	142	90	<b>113</b>
VARITAS	4	3					
INSIGNIAS, VARAS, ETC	35	48	48	48	48	48	<b>48</b>
PRESIDENCIAS Y ANTEPRESIDENCIAS	12	22	23	23	19	21	<b>21</b>
DIPUTADOS Y FISCALES	19	19	21	22	21	22	<b>22</b>
MONAGUILLOS	26	29	30	24	23	29	<b>27</b>
PENITENTES	13	9	9	8	9	9	<b>8</b>
ACOLITOS	22	23	23	23	24	24	<b>23</b>
<b>TOTAL</b>	<b>426</b>	<b>482</b>	<b>509</b>	<b>518</b>	<b>544</b>	<b>548</b>	<b>603</b>

Se fijaron en Cabildo de Oficiales los días 13 a 16 de Marzo para el reparto presencial de papeletas de sitio. A la fecha de finalización y publicación del listado de solicitudes no quedaron vacantes para los puestos de la cofradía.

El reparto de papeletas de sitio durante el plazo ordinario se realizó con bastantes problemas informáticos, lo que dificultó enormemente el buen desarrollo de los procesos preparados. Se mantuvo la modificación del año anterior al contar con la sala de vitrinas como nueva ubicación, separando especialmente las gestiones de cobro y la entrega de la papeleta de sitio. La papeleta de sitio entregada a los hermanos ha sido la misma de los últimos años, debiéndose su diseño a nuestro hermano Juan Antonio Aguilar. Destacar la participación y colaboración en esos días de reparto de los diputados y auxiliares.

Un años más, durante los días de reparto de papeletas, y con la especial ayuda del Diputado de Caridad, la Hermandad colaboró con la campaña de la hermandad de Ntra

Sra de la Antigua “Endulza tu papeleta”, recaudando fondos para los conventos de clausura con la venta de los dulces que elaboran.

Este año se ha mantenido como ya viene siendo costumbre, según acuerdo del cabildo de oficiales, la obligación para todos los costaleros de retirar la Papeleta de Sitio, sean o no hermanos. Para los no hermanos se ha fijado un donativo de 25 euros que ha sido en general bien aceptado, cumpliéndose la obligación de manera más que mayoritaria según la información facilitada por la Mayordomía.

Por acuerdo del Cabildo de Oficiales, se ha solicitado de los hermanos menores de 18 años, autorización para la participación en la estación de penitencia mediante la cumplimentación de un formulario creado al efecto, que igualmente ha sido aceptado de manera mayoritaria sin mayor problema. Igualmente, se le ha solicitado a los hermanos que aún no lo habían hecho autorización para el uso de sus datos personales de conformidad con la LOPD.

Se han repartido un total de 815 (742 en 2022) papeletas de sitio, de las que 590 (524 en 2022) corresponden a hermanos de hábito, esto es, nazarenos y monaguillos. En concreto, el desglose de estos y la comparativa con los años 2015, 2016, 2017, 2018, y 2019 y 2022, es el siguiente:

Siguiendo la pauta de años anteriores, en el reparto de papeletas de sitio se puso a disposición de los hermanos, una ilustración de como se ha de vestir el hábito nazareno y el de monaguillo, además de proveerse la Casa Hermandad de distintas cartelería al respecto y de aquellos elementos prohibidos en la estación de penitencia, información que igualmente fue facilitada a través de las redes sociales.

A los padres y tutores de los hermanos nazarenos menores de ocho años y monaguillos se les ha citado a una reunión informativa que se celebró el 28 de Marzo, a la que asistieron además los diputados del segundo tramo del paso del Señor, primero de Virgen y la pavera, y en la que se tuvo ocasión de explicar las normas de organización y seguridad que para los menores se plantean de cara a la estación de penitencia. Este año, se les entregó la credencial a los padres que permitiera su acceso al templo pero la entrega de la pulsera identificativa a los menores en la que incluir sus datos de contacto para caso de necesidad se entregó el mismo Miércoles Santo. A los acompañantes de nazarenos de corta edad pero mayores de ocho años, se les entregó una credencial que no permitía el acceso al templo.

### **Cuerpo de Diputados**

Se han incorporado al cuerpo de diputados los indicados anteriormente. El diputado del tramo de cruces se ha alternado en su función compartiendo responsabilidad en el primer tramo de Virgen. Los auxiliares de la DMG designados por el cabildo de oficiales, han desempeñado la labor de enlaces de cada uno de los pasos.

Las reuniones preparatorias (2 generales más 1 sólo para los nuevos), con asistencia casi plena en cada una de ellas, se han celebrado en un clima extraordinario, con la participación activa de todos los asistentes y con verdaderas ganas de colaboración y esfuerzo.

Al igual que en años anteriores, se ha elaborado un plan de contingencia para la

evacuación en caso de emergencia, haciéndoselo saber al Cuerpo de Diputados y Auxiliares para su conocimiento y aplicación en caso de ser necesario.

A la última reunión previa a la estación de penitencia han asistido los pertigueros de los cortejos de acólitos de ambos pasos.

### **Composición del cortejo procesional**

Conforme a lo aprobado por el cabildo de oficiales la composición del cortejo procesional para el Miércoles Santo 2023 fue la siguiente:

Fiscal de Cruz de Guía.

1er Tramo Paso del Señor: Cruz de Guía y dos Faroles.

Hermanos con cirio

2do Tramo Paso del Señor: Senatus y 4 varas.

Hermanos con cirio (menores de 12 años)

3er Tramo Paso del Señor: Bandera de Cristo y 4 varas.

Hermanos con cirio

4to Tramo Paso del Señor: Libro de Reglas y 4 varas.

Hermanos con cirio

Antepresidencia Paso del Señor

Presidencia Paso del Señor

Bocinas

Acólitos

Fiscal Paso del Señor

Paso del Señor flanqueado por 4 manigueteros.

Agrupación Musical

Hermanos con cruz

1er Tramo Paso Stma. Virgen: Cruz Parroquial y 2 ciriales

Hermanos con cirio (menores de 12 años)

2do Tramo: Simpecado de la Maravillas y 2 Faroles.

Hermanos con cirio

3er Tramo: Guión de la Orden del Carmen y 4 varas.

Hermanos con cirio

4to Tramo: Estandarte Archicofradía Santo Ángel y 4 varas.

Hermanos con cirio

5to Tramo: Estandarte y 4 varas.

Hermanos con cirio

Antepresidencia Paso Stma. Virgen.

Monaguillos

Representaciones y autoridades.

Presidencia Paso Stma. Virgen.

Bocinas.

Acólitos.

Fiscal Paso Stma. Virgen.

Paso Stma. Virgen flanqueado por 4 manigueteros.

Banda de Música.

## **ESTACIÓN DE PENITENCIA**

El día amaneció despejado y con temperatura agradable, resultando calurosa la tarde. Alrededor de las 9 horas se abrían las puertas de la Parroquia de Omnium Sanctorum, que poco a poco fue llenándose de fieles para contemplar a las Sagradas Imágenes en sus pasos que, como en los últimos años, se encontraban ante el Altar Mayor.

Poco antes de las 10 horas recibimos la tradicional visita del Sr. Arzobispo de Sevilla acompañado por los miembros del Consejo General de Hermandades y Cofradías de la ciudad, que en esta ocasión compartieron con los oficiales de Junta un desayuno organizado en la casa Hermandad.

Se recibieron en la mañana numerosas visitas de Hermandades tanto del barrio como de aquellas con las que se mantiene una especial vinculación, así como de distintas autoridades y personalidades como el Excmo. Sr. Alcalde de la ciudad.

### **Preparación de la estación de penitencia**

Pasadas las 12:15 se cerró la Parroquia y se dispuso todo para la Estación de Penitencia. El Viernes de Dolores por la tarde un grupo de diputados y auxiliares acudieron a la Casa-Hermandad para los preparativos de la Cofradía, al igual que ocurrió en la tarde-noche del Martes Santo (con enorme afluencia de colaboradores) durante la cual se procedió a colocar los cirios en los carros que la Hermandades de La Hiniesta y los Javieres nos habían dejado, colocar los listados de la Cofradía, y la señalética de cada uno de los tramos, ubicando carros de cirios y varas en su lugar durante la mañana del mismo Miércoles Santo.

Como resultado de las normas aprobadas por la Junta de Gobierno y según viene siendo habitual desde hace unos años, el acceso al templo ha estado limitado exclusivamente a los Hermanos y costaleros que participan en el cortejo procesional, así como al personal auxiliar de la cofradía autorizado expresamente por el D.M.G, y de una persona mayor de edad para el auxilio de cada uno de los Hermanos nazarenos menores de 8 años y aquellos otros que lo precisen por razón de enfermedad o minusvalía. Al templo accedieron igualmente los invitados acreditados.

Este año al igual que los anteriores se pospuso el acceso de los costaleros al templo

a las 14:50 horas en el caso de los del Señor y a las 15 horas en el caso de la Virgen.

A las 13:30 horas se abrieron las puertas para el acceso de los hermanos, reseñar que desde las 12.45 horas ya había nazarenos con el hábito esperando para acceder al Templo.

El acceso a la Parroquia se llevó a cabo como en los últimos años exclusivamente por la puerta de Peris Mencheta, incluido costaleros, acólitos y personal auxiliar de la Cofradía, realizándose el control por auxiliares debidamente acreditados, de los Hermanos Nazarenos, acompañantes de menores de 8 años, invitados de Protocolo, y representaciones. Se dispusieron vallas que permitieron una mejor organización del acceso.

La organización de la cofradía en el templo mantiene la misma tónica de los últimos años, se ha mejorado bastante pero queda aún un largo camino por recorrer. Los tramos de niños, decrecidos en número de integrantes, se han organizado con mayor facilidad. En lo positivo, señalar la puntualidad del cuerpo de diputados y auxiliares lo que contribuyó al contar todos con el tiempo adecuado en una mejor organización de los tramos. El altar de insignias se encontraba completamente desmontado, lo que supuso igualmente una mejora; como también lo supuso el que las varas se encontrarán en la ubicación del tramo correspondiente.

Se ha avanzado igualmente en el reparto de la cera para los tramos de niños, siempre problemática, segundo del paso del Señor y primero de Virgen.

Los acólitos se dispusieron en los salones de la torre, donde se revistieron y prepararon para la estación de penitencia. Por su parte, los monaguillos fueron citados a las 14 horas en Casa-Hermandad. Se desplazaron a la parroquia a las 15:15 horas.

A la formación de la Cofradía se produjeron 41 ausencias, siendo algunas de ellas informadas con anterioridad por razón de enfermedad y otras posteriormente. No obstante, y en la mayoría de los casos no se cuenta con información que justifique la ausencia. Se produjo una incidencia con un hermano que debía portar vara en el Estandarte, pero se presentó sin capirote, por lo que se pasó al tramo de penitentes, siendo sustituido por otro hermano.

CRUZ DE GUÍA	PREVISTO	OFICIAL	REAL	DIF.
CAMPANA (PALQUILLO)		16:43	16:40	-3
SIERPES (CONFITERÍA)		16:50	16:43	- 7
PLAZA		17:23	17:19	- 4
SAN MIGUEL		17:49	17:45	- 4
PALOS		18:08	18:01	- 7

PASO DEL SEÑOR	PREVISTO	OFICIAL	REAL	DIF.
CAMPANA (PALQUILLO)		16:53	16:49	- 4
SIERPES (CONFITERÍA)		17:00	16:58	- 2
PLAZA		17:33	17:32	- 1
SAN MIGUEL		17:59	18:01	+ 2
PALOS		18:13	18:15	+ 2

PASO DE VIRGEN	PREVISTO	OFICIAL	REAL	DIF.
CAMPANA (PALQUILLO)		17:11	17:11	0
SIERPES (CONFITERÍA)		17:18	17:16	-2
PLAZA		17:51	17:52	+1
SAN MIGUEL		18:17	18:14	- 3
PALOS		18:36	18:28	- 8

La correcta uniformidad también sigue siendo una asignatura pendiente, aunque se haya mejorado bastante. El crecimiento de cofradía conlleva cierta dificultad en el control pero se realiza un trabajo constante al respecto. Al Templo accedieron nazarenos con más botones de los permitidos, con el cingulo a la derecha, con calzado inadecuado. Todo se subsanó de la mejor manera posible.

Por último y en cuanto a la uniformidad, y según estaba previsto, se siguen anotando los nombres de los hermanos que vestían en antifaz y escapulario un marrón muy oscuro, para una vez identificados cursarles carta para que lo cambien.

Siguiendo con la formación de la cofradía, a las 14:30 horas se procedió a la lectura de los oportunos rezos y moniciones, a la vez que se llevaba a cabo el reparto de cera y organización de los tramos, y tras los cuales se administró la Sagrada Comunión a los hermanos por nuestros hermanos sacerdotes y por el Director Espiritual. Se invitó a los hermanos a cubrirse lo que se hizo sólo para los integrantes del cortejo del paso del Señor para hacerlo con posterioridad con los de Virgen, y a la hora prevista, las 14:56, horas se procedió a la apertura del Templo para la salida de la Cofradía.

Este año el corte de tráfico de la calle Feria si se produjo con la antelación suficiente, lo que permitió el acceso de las bandas y su ubicación de forma organizada.

La Salida de la Cofradía fue realizándose en los tiempos previstos. La salida del paso del Señor (15:15) discurrió sin problema ni incidencia alguna.

Delante de la presidencia del paso de la Stma. Virgen se dispusieron las representaciones del Ilustre Colegio de Procuradores de Sevilla, Orden del Carmen, Armada española con el Comandante militar de marina de Sevilla al frente acompañado de varios oficiales, representación esta cada año más numerosa, Cámara de Navegantes, representación del Ayuntamiento de San Fernando (Cádiz) y en la Presidencia, el Tte. De Alcalde del Ayuntamiento de San Fernando y el Sr. Cura Párroco de Omnium Sanctorum. En el frontal del respiradero se dispuso el bastón de mando del Ilustre Colegio de Procuradores de Sevilla que había sido entregada por su Decana en la noche del Viernes de Dolores. Ambos pasos fueron escoltados durante la estación de penitencia por miembros de la Guardia Civil, disponiéndose un piquete de guardiamarinas en la trasera del paso de Palio.

La salida del palio (15:38), se realizó como de costumbre, de rodillas y con los zancos del paso plegados, sin ninguna incidencia digna de mencionarse. Ya una vez en la rampa y habiéndose levantado el palio, y bajado los zancos, sonó el himno nacional, tras lo cual, con el paso arriado, se tocó la marcha SALVE MARINERA, recibiendo la Virgen

una “petalá” en la embocadura de la calle Peris Mencheta, algo que se repitió en la misma calle a la altura de la calle Molino y posteriormente a la altura del nº 31.

### **Itinerario de ida**

El discurrir de la Cofradía por la Alameda se produjo de la manera prevista, discutiendo la Cofradía de manera compacta. El dispositivo para suministrar agua a todo aquel que la necesitase, que en años anteriores había montado EMASESA no se dispuso, pese a solicitarse expresamente. Fueron los aguadores contratados y los auxiliares los que en este punto y el resto del recorrido repartieron el agua. La Cruz de Guía había traspasado la intersección de la calle Santa Ana cuando el paso de Virgen salía de Omnium Sanctorum. En la calle Trajano, la Virgen del Carmen recibió otra “petalá”.

### **Carrera oficial**

La Hermandad pidió la venia en Campana a las 16:40 horas, tres minutos antes del horario fijado. Previamente se había acordado con el Sr. Delegado de Día hacerlo así.

Los horarios de paso en cada punto de control fueron los siguientes:

La cofradía ha cumplido los controles horarios de manera satisfactoria, destacando el problema surgido al finalizar la calle Sierpes y comprobar que el candelero de la Virgen tenía holgura y no estaba ajustado debidamente, decidiendo el Fiscal de paso y el capaz realizar las levantás a pulso aliviado hasta subsanar el problema. En el relevo del Banco de España se aprovecha para apretar los pernos de sujeción, pero esa rápida intervención no fue suficiente. Lo que provocó adelantar con celeridad la salida de la Catedral con el objetivo de reparar el problema del candelero de la Virgen sin que ello provocase un tapón, caso de haberse reparado en el interior de la Catedral Esa intervención se realizó en la puerta del palacio Arzobispal donde estuvo parado el Palio durante 11 minutos.

En la Catedral la meditación corrió a cargo de nuestros Hnos. Pbro. D. Félix Casanova Lobo y D. Javier Martínez Naranjo. Ambos pasos se arriaron a la altura de la Capilla Real, ante la Patrona de la Archidiócesis, La Virgen de los Reyes, al igual que lo hicieron en señal de respeto ante la presidencia de la Ciudad y la del Cabildo Catedral. Ante el cenotafio del Cardenal Spínola se realizó una ofrenda floral. En palquillo de Campana pidió la venia el DMG, en la Plaza de San Francisco el Enlace de Palio, haciéndolo en la Catedral el Fiscal de Enlace del Cristo.

Reseñar, que este año en la Catedral ha mejorado mucho el proceso de salida y vuelta a las filas de los nazarenos que necesitaros hacer uso de los servicios. Sin duda ha ayudado a esa mejoría respecto a otros años, tanto el trabajo de los auxiliares como el aumento del número de baños instalados. Todo ello permitió tener los cortejos preparados para la salida por la puerta de Palos.

### **Itinerario de regreso**

En el tramo desde la salida de la Catedral se ralentizó un poco el ritmo de la Cofradía, sobre todo para no dejar descolgado el palio por la incidencia reseñada. El Consejo

de Cofradías dispuso en el entorno de Francos, y posteriormente en la calle Imagen un volante para observar el cumplimiento de horarios comprometidos con la Hermandad de la Sed y la del Cristo de Burgos., Se cumplieron ambos compromisos horarios tanto al liberar la calle Francos a la altura de Chapineros, como al liberar el paso de la calle Imagen en nuestro cruce de la Encarnación.. El volante del Consejo verificó nuestro cumplimiento y nos felicitó expresamente por ello.

Resultó especialmente lucido el tránsito del paso de Misterio por la Plaza del Salvador, transitando posteriormente por la calle Córdoba sin incidencia alguna.

El paso de la Cofradía por la plaza de la Encarnación resultó complicado para el cuerpo de nazarenos por la enorme cantidad de público concentrado, así como el permanente trasiego de personal cruzando las filas de nazarenos con nulo respeto pese al esfuerzo de diputados y auxiliares. Pese a solicitar presencia policial para paliar la situación, la misma no apareció.

Las Hermanas de la Cruz recibieron a la Cofradía en el Convento del mismo nombre, interpretando al Señor y a la Stma. Virgen diversos cantos.

Ambos pasos se pararon ante el Convento del Espíritu Santo, desde donde sus religiosas cantaron y rezaron a nuestros Titulares.

La Hermandad de la Amargura no tenía abiertas sus puertas ni representación al paso de la Cofradía tal y como nos había anunciado en la misma mañana del Miércoles Santo, debido a las labores de montaje para el Santo Entierro Grande.

La Hermandad de Montesión nos recibió como es tradicional siendo presentado el paso de la Stma. Virgen y realizando una ofrenda floral.

No se dio incidencia alguna más, haciendo su entrada a las 22:50 horas la cruz de guía. El paso del Señor de la Paz hacía lo propio a las 23:35 horas, entrando Nuestra Señora del Carmen a las 00:20 horas del Jueves Santo. Tras el rezo de las preces por nuestros hermanos difuntos finalizó la Estación de Penitencia.

## **VIDA DE HERMANDAD**

Durante el año 2023, hemos experimentado jornadas de convivencia en nuestra Casa de Hermandad, fortaleciendo de esta manera los vínculos entre todos nuestros hermanos.

Se relacionan a continuación los principales actos en los que se ha participado u organizado en este último ciclo.

Con motivo del Solemne Quinario, en el que estuvo abierto el ambigú de la Hermandad durante todos los días, vivimos momentos de convivencia y unión previos a la Cuaresma.

El domingo 5 de febrero de 2023, con motivo de la celebración de la Función Principal de Instituto, se llevó a cabo el almuerzo de hermandad en el Restaurante Trashumante, contando con la participación de un nutrido grupo de hermanos, rindiéndose homenaje además a NHD Manuel Luis Pazos Casado por sus siete años de mandato como Hermano Mayor.

En el transcurso de la semana de distribución de papeletas, disfrutamos de la apertura del bar en la Casa Hermandad, con el propósito de brindar a los hermanos que acudieron a retirar sus papeletas de sitio la oportunidad de disfrutar de momentos de convivencia. La gestión del bar estuvo a cargo de diversos grupos de hermanos, quienes destinaron los fondos recaudados a distintos fines.

El sábado 18 de marzo, se llevó a cabo el I Concurso Gastronómico "La Tapa Solidaria" en las instalaciones deportivas del Colegio SAFA. El evento comenzó a las 10:30 de la mañana con una quedada de "Holy Cards", atrayendo a una notable audiencia. Durante la jornada, la Agrupación Musical Ntro. Padre Jesús de la Pasión de Linares ofreció un concierto para el deleite de todos los presentes. Este concurso tiene como objetivo principal la recaudación de fondos destinados a la Obra Social de nuestra Hermandad. Está abierto a la participación de todos aquellos interesados, quienes podrán elaborar una tapa o postre. Durante el evento, se pudo degustar las tapas y postres preparados por los grupos participantes a precios reducidos y asequibles.

El viernes 14 de abril, a las 20:30 horas, se llevó a cabo la Misa de Acción de Gracias en la Real Parroquia de Omnium Sanctorum, seguida de un encuentro de convivencia en nuestra Casa de Hermandad.

El sábado 7 de octubre, llevamos a cabo una peregrinación y jornada de convivencia en El Rocío, que incluyó la celebración de una Santa Misa en Villamanrique. Posteriormente, visitamos el Museo Camino del Rocío de Villamanrique y compartimos un momento de confraternización en la Casa de Hermandad de La Puebla del Río, evento que contó con la asistencia de numerosos hermanos.

Con ocasión de la celebración del Solemne Triduo, se procedió a la apertura del bar en la Casa de Hermandad durante todos los días, a cargo de un grupo de hermanos que asumen de manera desinteresada la responsabilidad de su gestión y celebrando la Comida de Hermandad, la cual tuvo lugar en nuestras instalaciones.

Para culminar el año, celebramos una Copa de Navidad, en la cual nuestros hermanos se reunieron para despedir el año, compartiendo momentos de grata convivencia.

## **REPRESENTACIONES (HERMANDADES)**

Como viene siendo habitual, las representaciones han sido amplias y de muy diversa índole, como son: Asistencia del Hermano Mayor, Tte. y Consiliarios a todas las Funciones Principales de las Hermandades del Miércoles Santo, de la Parroquia, Esperanza de Triana, Amargura, Hiniesta, Montesión, Resurrección, y Carmen de San Gil, a la Función Parroquial del 1 de noviembre, así como al Cabildo y Vía Crucis de la Pía Unión.

El lunes 27 de febrero, participamos en el Vía Crucis organizado por el CGHHCC que fue presidido por el Santísimo Cristo de las Almas, de la Hermandad de los Javieres a la que asistimos invitados a portar al Santísimo Cristo de las Almas.

Se realizaron visitas y ofrendas florales, en Semana Santa, a las Hermandades de la Amargura, Hiniesta, Redención, Javieres, Montesión, Esperanza de Triana, Servitas y Resurrección.

En la Madrugá del 7 de abril, recibimos a las puertas de Omnium Sanctorum a la

Hermandad de la Macarena a la ida de su Estación de Penitencia.

El miércoles 7 de mayo, una representación de nuestra Hermandad asistió a la Convivencia del Miércoles Santo, evento organizado por la Hermandad del Baratillo.

El día 1 de junio recibimos a las puertas de Omnium Sanctorum a la querida Hermandad del Rocío – Macarena a la vuelta de su Peregrinación a El Rocío

El 8 de junio, una representación de nuestra Hermandad asistió a la procesión del Corpus Christi, la cual se llevó a cabo en el interior de la Catedral debido a las inclemencias del tiempo.

El 17 de julio asistimos corporativamente a la procesión de Ntra. Sra. Del Carmen (Archicofradía del Santo Ángel).

El 23 de julio asistimos corporativamente a la procesión de Ntra. Sra. Del Carmen (Carmen de Calatrava).

El 5 de noviembre Hermano Mayor asistió a la Función Principal, y el mismo día asistimos corporativamente a la Salida Procesional, todo ello de la Hermandad Reina de Todos los Santos.

El día 17 de diciembre, con motivo de la celebración de la advocación de la Esperanza, nuestro Hermano Mayor y una representación de la Junta de Gobierno asistió al Besamanos de Ntra. Sra. de la Esperanza

## **RELACIONES INSTITUCIONALES**

En este período 2023 el vínculo existente entre el Ilustre Colegio de Procuradores de Sevilla y nuestra Hermandad se ha visto reforzado por dos circunstancias de las que nos congratulamos.

Por un lado, habiendo contado con la representación corporativa de tan Ilustre Colegio en la Estación de Penitencia a la SIC el Miércoles Santo, con asistencia personal de la Sra. Decana, Doña María Teresa Rodríguez Linares. En segundo lugar, la Misa anual del Ilustre Colegio de Procuradores de Sevilla, en honor a su Patrona Nuestra Señora del Carmen, fue celebrada antes Nuestros Sagrados Titulares el día 5 de julio a las 20:30 horas.

El Sr. Hermano Mayor asistió a diversos actos organizados por la Comandancia Naval de Sevilla, el Círculo Mercantil, así como al Solemne Vía Crucis organizado por la Fundación Medinaceli en la Casa de Pilatos. También asistió a la felicitación que las Hermandades de la Archidiócesis realizan al Excmo. y Rvdmo. Sr. Arzobispo.

El Sr. Hermano Mayor asistió por último a todas las reuniones convocadas por el Consejo General de Hermandades y Cofradías de Sevilla, así como a las Asambleas anuales de la Sección de Penitencia y la Asamblea General.

Además, se han celebrados dos actos de confraternidad a lo largo de año con hermandades rocieras. Uno, con la Hermandad de Ntra. Sra. del Rocío de Villamanrique de la Condesa en el mes de junio; y otro, con la Hermandad de Ntra. Sra. del Rocío de La Puebla del Río, en el mes de noviembre.

## **CARIDAD**

### **Donaciones y visitas a los Conventos**

La Hermandad en este ejercicio presta su colaboración asistencial en el convento de las religiosas Filipenses Hijas de María Dolorosa, (convento de Santa Isabel), Hospital del Pozo Santo, Convento de Santa Ana así como en Cáritas Parroquial, Comedor social de San Juan de Dios y Red Madre, para atender sus necesidades tanto en entregas de alimentos como en otros artículos que precisan para su bienestar, como pañales, material ortopédico y de movilidad, ropa, productos de aseo e higiene personal y artículos de enfermería y otros.

### **Campaña de Navidad**

En cuanto a la campaña navideña del 2023 financiada por Fundación Mas, se han repartido cuarenta Cestas de productos variados a diferentes familias de la Parroquia y vinculados a la Hermandad.

La Campaña de Regalos, dirigida a los niños del Convento de Santa Isabel y del Colegio SAFA, fue posible gracias a las generosas donaciones de hermanos y algunos miembros de la Junta.

Este año hemos repartido 44 cestas con productos navideños y artículos de primera necesidad, gracias a la valiosa colaboración de la Fundación MAS.

Esta iniciativa, posible gracias al compromiso y apoyo continuo de la Fundación MAS, refleja nuestro compromiso compartido de brindar ayuda y apoyo a aquellos que más lo necesitan.

### **“Pon de tu parte”**

Siguiendo la tradición anual, el sábado 11 de noviembre se llevó a cabo la recogida en los Supermercados Mas, logrando reunir más de 2.000 kg de alimentos y artículos de primera necesidad. La exitosa ejecución de esta iniciativa se atribuye al compromiso de nuestros voluntarios y a la generosidad de las personas que realizaron sus donativos.

### **ECONOMATO FUNDACIÓN CASCO ANTIGUO.**

Durante el ejercicio de este periodo de tiempo, el economato sigue contando con la colaboración desinteresada y generosa de los voluntarios de la Hermandad que prestan su servicio a través de varias funciones, destinadas al buen funcionamiento de esta obra social.

Dichas funciones son múltiples: como cajeras, anotaciones de las cartillas, colocación de alimentos y pasarlos por el escáner, abastecimientos y colocación de artículos en las estanterías, carga y descargas, recogida de carros de compra a través de fichas, etc. Así una vez más, este grupo altruista sigue ayudando a todos los beneficiarios que pasan por el economato; entre ellos los destinados de nuestra hermandad que gracias a la asignación del carnet, alivian sus necesidades familiares. Agradecimiento a todos estos voluntarios por su dedicación y tiempo personal para cumplir así esta obra caritativa hacia los demás.

Las reuniones de diputados y voluntarios del economato han sido dirigidas para informar sobre la tesorería y mejora para el buen funcionamiento del mismo.

Gracias a la colaboración desinteresada de algunos hermanos y a la contribución de la Diputación de Caridad, hemos podido brindar apoyo a 8 familias entregándoles tarjetas que les permitirán adquirir alimentos y productos de primera necesidad en el Economato Fundación Casco Antiguo.

Esta iniciativa, posible gracias al generoso compromiso de nuestros hermanos y al respaldo solidario de la Diputación de Caridad, refleja nuestro compromiso colectivo de ayudar a quienes más lo necesitan.

### **LUCHA CONTRA EL CÁNCER**

Continuamos nuestra colaboración con la Asociación Española contra el Cáncer, participando activamente en cuestaciones y ofreciendo colaboración en todas las áreas que requieran. Asimismo, el proyecto 'Sonrisas de Paz' sigue su curso, centrando su atención en nuevos programas de acompañamiento que se desarrollarán a lo largo del año 2024.

### **OTRAS ACCIONES SOLIDARIAS**

La creación de la "Comisión de Caridad" este año, la cual está integrada por varios hermanos comprometidos que aportarán ideas y estrategias para fortalecer la labor caritativa de nuestra Hermandad a lo largo del año. El objetivo principal de esta comisión es expandir nuestros proyectos actuales y explorar nuevas oportunidades de caridad para llegar a aquellos que lo necesitan.

Como parte de esta iniciativa, realizamos una visita a la Parroquia de El Buen Pastor en San Fernando, con el propósito de conocer de cerca la admirable labor que lleva a cabo su párroco, D. Silvio Bueno, con su feligresía. Esta experiencia nos ha permitido adoptar una nueva perspectiva sobre la caridad, abriendo nuestras mentes a la posibilidad de ofrecer apoyo en áreas que antes no habíamos considerado. Este proyecto, aún en desarrollo, recibirá el respaldo y la colaboración activa de la Comisión de Caridad.

Durante este año, hemos iniciado una colaboración con el Proyecto Beato Pedro Donders, una iniciativa promovida por los Redentoristas de Nervión. Este proyecto tiene como objetivo fomentar la atención integral de las personas sin hogar, facilitando su reintegración con dignidad y calidad. Esta colaboración refuerza nuestro compromiso con los valores de solidaridad. Al trabajar en conjunto con el Proyecto Beato Pedro Donders, estamos contribuyendo de manera tangible al bienestar y la mejora de las condiciones de vida de aquellos que se encuentran en situaciones de vulnerabilidad.

### **FORMACIÓN**

El 27 de octubre, en el contexto de la Jornada Mundial de la Juventud celebrada en Lisboa durante el presente año 2023, tuvimos el honor de contar con la presencia de D. Manuel Jiménez Povedano, Delegado Diocesano de Pastoral Juvenil, y D. Pablo Guija Rodríguez, Director del SARUS y Pastoral Universitaria. Durante la reunión, se llevó a cabo un análisis exhaustivo de los acontecimientos, reflexionando sobre las lecciones que nuestros jóvenes pudieron extraer de estos encuentros.

Asimismo, como parte integral de nuestro plan de formación, el 15 de noviembre tuvimos el honor de recibir la visita del Reverendo Padre Fray José Manuel Granados Rivera, O. Carm., quien ofreció una exposición sobre la profunda conexión que existe entre la ciudad de Sevilla y la Orden del Carmen.

Además, se encuentra en marcha un programa de formación especializada dirigido a nuestro cuerpo de acólitos, centrado en el servicio litúrgico en el altar durante las celebraciones de la misa.

## **GRUPO JOVEN**

El Grupo Joven de nuestra hermandad, en el último año, ha seguido asistiendo a la vez que colaborando en diversas actividades organizadas en nuestra propia hermandad así como en el exterior de la misma, integradas, todas ellas, dentro del mundo cofrade.

En enero asistieron corporativamente a la Procesión del Milagroso Niño Jesús de Praga, organizado por la Archicofradía del Carmen del Santo Ángel.

Un año más, nuestros miembros participaron en la convivencia de las Juventudes del Miércoles Santo, la cual fue organizada este año por la Hermandad de la Sed.

Un nutrido grupo de jóvenes asistió al Quinario en Honor a Nuestro Padre Jesús de la Paz entre los días 31 de enero a 4 de febrero, y a la Función Principal de Instituto el día 5 de febrero de 2023.

En el evento de la "Tapa Solidaria", los miembros más jóvenes de nuestra hermandad participaron en el concurso presentando su propia tapa. Este acto no solo representó su contribución al evento, sino que también sirvió como un espacio para compartir momentos de convivencia y complicidad entre ellos.

Siguiendo con la tradición, nuestros jóvenes han asumido una vez más la tarea de gestionar la Mesa Petitoria durante la semana de reparto de papeletas, así como en los fines de semana de Besapié a Nuestro Padre Jesús de la Paz y Nuestra Señora del Carmen en sus Misterios Dolorosos.

El viernes 31 de marzo, viernes de Dolores, asistieron a la Misa Preparatoria de la Estación de Penitencia.

El 16 de julio, onomástica de Nuestra Señora del Carmen, y el 10 de septiembre, de las Maravillas de María, el Grupo Joven también asistió a sendas celebraciones litúrgicas celebradas en nuestra parroquia. Asistieron un nutrido grupo de jóvenes al Triduo en Honor de Nuestra Señora del Carmen y a la Solemne Función los días 23 a 26 de noviembre.

El 7 de diciembre, nuestra Juventud asistió a la Vigilia de la Inmaculada en la Catedral de Sevilla presidida por el Excmo. y Rvdmo. Sr. D. José Ángel Saiz Meneses.

El 15 de diciembre, se celebró una merienda, durante la cual los miembros más jóvenes de nuestra Hermandad tuvieron la oportunidad de explorar y comprender el significado del Adviento.

El 27 de diciembre y con motivo de la Solemnidad de San Juan Evangelista, nuestros jóvenes asistieron a la misa organizada por el Grupo Joven de la Lanzada.

Antes de concluir el año, con el propósito de elaborar un calendario anual completo de actividades, la Juventud se reunió para intercambiar ideas y propuestas con miras a planificar las actividades futuras y cerrar el calendario de eventos para el próximo año 2024.

Además de estos cultos y actividades, la juventud ha vuelto a estar inmersa en un grupo de apoyo a la Priestía mostrando su total colaboración en cuantos montajes y desmontajes se han venido sucediendo a lo largo de este año. De esta forma y un año más, el Grupo Joven de la corporación ha vuelto a mostrar su ayuda y colaboración en diversas áreas de la Hermandad, como son Priestía o Caridad.

### **ESTRENOS Y DONACIONES**

Los principales estrenos de este curso han sido los siguientes:

Saya bordada en oro, sobre terciopelo rojo, que integra antiguos bordados del siglo XIX con elementos de nueva creación donados por un grupo de hermanos, llevando a cabo el diseño y la ejecución el Sr. D. Joaquín Salcedo.

### **ALTAS Y BAJAS**

En este año 2023, hemos experimentado un notorio crecimiento con respecto a las nuevas altas de hermanos, registrando un total de 122 incorporaciones. Por otro lado, se contabilizaron 41 bajas, lo que nos lleva a cerrar el año con un total de 1528 miembros en nuestra Hermandad.

Este continuo crecimiento es un reflejo de nuestro compromiso que la hermandad ha venido realizando en estos últimos años.

### **CABILDOS**

Durante el presente curso se han celebrado once Cabildos de Oficiales Ordinarios y un Cabildo Extraordinario de Oficiales.

El Cabildo General de Hermanos se celebró el 3 de marzo de 2023, con presentación de Cuentas y presupuesto del año natural.

En Sevilla a 31 de diciembre de 2023.